

Evelyn Heinemann & Günter Krauß (Hg.)

Beiträge zur Ethnopschoanalyse

Der Spiegel des Fremden

Erste Nürnberger Jahrestagung zur Ethnopschoanalyse
am 7. und 8. Juni 1991

Institut für soziale und kulturelle Arbeit (ISKA)
Nürnberg 1992

Inhalt

Vorwort	7
<i>Mario Erdheim</i> Die Zukunft der Ethnopschoanalyse Möglichkeit und Unmöglichkeit ethnopschoanalytischer Forschungen	11
<i>Evelyn Heinemann</i> Frauen, Männer und Magie Ethnopschoanalytische Betrachtungen des Geschlechter- verhältnisses in Jamaika	26
<i>Florence Weiss</i> Die dreisten Frauen Ethnopschoanalytische Gespräche in Papua-Neuguinea.	43
<i>Kathrin Oester</i> Das sexuelle Verstehen - ein Witz? Die Freudsche Witztheorie als erkenntnistheoretischer Ansatz in der ethnopschoanalytischen Forschung zur Sexualität	64
<i>Peter Möhring</i> Ethnopschoanalytische Reflexionen zum psychosomatischen Krankheitsgeschehen	77
<i>Hans Bosse</i> Geschlecht und ethnoanalytische Methode oder Der Forscher im Kulturschock Die Wiederholung frühkindlicher Muster der Begegnung mit dem Vater als Vermittler des Fremden und des Eigenen	95
<i>Vera King</i> Zur Frage von Macht und Moral im Selbstverständnis kritischer Sozialforschung	115

Elisabeth Rohr

Sinnlichkeit als Tabu

Zur Subjektivität von Forschungserfahrungen

131

Zu den Autorinnen und Autoren

145